

# Un second semestre sous de bons auspices

● Carton plein pour le marché boursier à la fin du mois de juillet. Volumétrie, capitalisation et performance des indices, tout présage d'un second semestre s'engageant sur le chemin d'une véritable reprise.

ÉVOLUTION DU MASI SUR LE MOIS DE JUILLET 2016



La Bourse de Casablanca semble enfin sortir de sa léthargie. Nous sommes en pleine période estivale, et la place fait un carton plein. Performance des indices phares, volumétrie et capitalisation, tout y est. L'effet du papier frais d'une grosse capitalisation publique tant attendu est désormais là. L'introduction de Marsa Maroc en juillet a permis à la Bourse de Casablanca de retrouver un dynamisme tant sur le marché central que sur le marché de bloc. La volumétrie observée sur ce marché au cours du mois de juillet est quasiment au même niveau que celles enregistrées sur chacun des cinq premiers mois de l'année en cours, pourtant réputés plus dynamiques. En effet, le volume échangé sur le marché central affiche un honorable score de 2,26 MMDH, soit à peu près les mêmes niveaux qu'en avril (2,14 MMDH) et mars (2,69 MMDH) et plus que ceux observés en février (1,62 MMDH) et en janvier (971,28 MDH). Et c'est sans conteste Marsa Maroc qui tient la tête du

podium du top 10 des volumes sur le marché central avec un volume de 516,4 MDH. Toutefois, comparée au mois de juin, la volumétrie observée courant juillet sur le marché central est plutôt

**Le volume échangé sur le marché central affiche un honorable score de 2,26 MMDH, en période estivale.**

en baisse de 47,1%. Un repli qui s'explique surtout par la forte animation que connaît le mois de juin du fait des opérations d'aller-retour qui caractérisent la fin de chaque semestre.

### Un Masi au top...

La capitalisation n'était pas non plus en reste. Le mois de juillet a marqué un nouveau plus haut après celui du premier semestre enregistré en avril. D'ailleurs, le niveau du 7e mois de l'année dé-

passe celui d'avril. Il est de l'ordre de 512,96 MMDH contre 502,74 MMDH. Le Masi aussi s'est trouvé bonifié grâce à tout ce dynamisme. Il affiche une performance sur le mois de 3,96% portant la performance annuelle à 10,72% et se fixe à 9.882,2 points.

Dans son sillage, le Madex enregistre une performance mensuelle de 4,18% et annuelle de 11,52%. Dans le même trend, le FTSE CSE Morocco 15 index affiche une performance mensuelle de 2,24% et annuelle de 16,68% et le FTSE CSE Morocco All-Liquid une performance mensuelle de 4,51% et annuelle de 11,93%. D'après les analystes d'Upline Securities, la prouesse affichée par le Masi découle de la «nouvelle entité LafargeHolcim avec 1,63 point de pourcentage (après la fusion absorption de Holcim Maroc par Lafarge Ciments), Maroc Telecom avec 1,39 point de pourcentage, Total Maroc avec 0,26% point de pourcentage

et BCP avec 0,25% point de pourcentage».

### ... mais qui devrait fluctuer en août

Côté perspectives, les analystes d'Upline Securities s'attendent à ce qu'au cours du mois entamé, le marché soit marqué par une volatilité. Selon eux, et «eu égard aux évidences techniques, l'indice devrait poursuivre sa hausse en direction du dernier plus haut des 10.120 points. Si le Masi ne parvient pas à casser ce niveau à la hausse, il devrait tester à la baisse les 10.000 points, suivi par les 9.870 points avant une éventuelle reprise vers les 10.230 points, soit une performance prévisionnelle de 3,52% sur le mois». La Masi a déjà réalisé l'objectif de baisse de la figure en «épaule-tête-épaule» sur les 9.480 points, réussissant ainsi à sortir de son canal baissier et testant les 9.840 points. «Cette résistance clé coïncide avec le niveau de validation d'une configuration de poursuite haussière en «épaule-tête-épaule inversée». Cette dernière cible le dernier plus haut à 10.230 points au minimum avec une probabilité de 79%. La configuration dynamique encourage la poursuite haussière», expliquent les analystes.

### 14 secteurs en hausse pour 8 en baisse

Sur le mois de juillet, 14 secteurs affichent une performance positive contre 8 en baisse. En tête du podium, on retrouve les mines avec 13,3% de hausse. Les équipements électriques et électroniques arrivent en deuxième position avec 11,9% de progression, suivi par le bâtiment (9,7%). Le secteur du pétrole et gaz arrive à la quatrième position (8,7%), suivi par celui des télécommunications (7,2%), transport (5,1%), assurance (3,5%) et électricité (1,6%). Les baisses ont été en revanche du lot du secteur des mines avec une contre-performance de 13,2%. Il est suivi de loin des secteurs d'ingénierie et biens d'équipements industriels (-12,8%), des holdings (-6%), des services aux collectivités (-5,7%), de l'agroalimentaire (-3,5%), des logiciels et informatiques (-2,4%), des loisirs et hôtels (-1,9%), de la distribution (-0,5%), et de l'industrie pharmaceutique (-0,3%).